



Columnas ESTATALES

15 de diciembre 2024

LA MAQUINITA

¿A dónde va la basura?

:::: Los planes de la Secretaría del Medio Ambiente, encabezada por **Alhely Rubio Arronis**, po-



ARTURO HERNÁNDEZ EL UNIVERSAL

Alhely Rubio Arronis.

drían verse empañados, pues recibió un recorte en el presupuesto del 2025; no es que sea grave la baja, pero no parece terso, pues entre las metas está el gran pendiente de dar disposición final adecuada a la basura. En la entidad cada habitante produce alrededor de un kilogramo de basura al día. El Estado de México es el principal generador de basura en México,

ya que produce casi el 14 por ciento de los residuos sólidos urbanos del país. La cantidad de basura que se genera en el Edomex es mayor a la de otros estados como Jalisco, Michoacán y Guanajuato, así que será necesario pensar en varios planes, económicos, que acepte la metrópoli, pues no sólo necesita pensar la secretaria en dónde colocar la basura mexiquense, sino de la Ciudad de México.

Operativos de fin de año

:::: De nueva cuenta el secretario de Seguridad Pública federal (SSP), **Omar García Harfuch**, encabezó los operativos Atarraya



ESPECIAL

Omar García Harfuch.

en el Estado de México para combatir al crimen organizado en 175 establecimientos, distribuidos en 27 municipios. Esta vez fueron bares y chelerías, calificados por algunos como clandestinos, pero son más bien ilegales, que operaban abiertamente con el contubernio de autoridades municipales, que - otra vez - debemos decir, que

sólo voltearon hacia el lado contrario para simular que no los veían. Cabe decir que los operativos recientes derivados del hallazgo de fosas clandestinas en Nicolás Romero y que van de la mano con la *Operación Enjambre*, parecen acciones de fin de año, pero son más bien golpes certeros con continuidad y fundamento, tras investigaciones de varios años, que hasta ahora tomaron en cuenta autoridades de los tres órdenes de gobierno.

Movilidad, un acierto

:::: Si bien la Secretaría de Movilidad, encabezada por **Daniel Sibaja**, recibió un leve recorte a su presupuesto para el 2025, es una realidad que entre los planes y proyectos previstos para el próximo



REBECA JIMÉNEZ EL UNIVERSAL

Daniel Sibaja.

año hay una serie de acciones que serán implementadas en beneficio de los mexiquenses y también de cientos o miles de personas de otras entidades que atraviesan por territorio mexiquense, entre ellos, ordenamiento en el transporte público de la zona oriente, en donde algunos puntos se han traducido convertido en una cloaca peligrosa para las mujeres

de todas las edades y que significa un terrible riesgo atravesar caminando o en taxi. Simplemente dicha acción amerita un reconocimiento, el titular de la dependencia ha pensado con perspectiva de género las necesidades de las usuarias que antes fueron capitalizadas como un botón político, con transportes rosas.

EL INSURGENTE

Al buen entendedor ...

ESPECIAL

:::: El presidente municipal electo de Toluca, **Ricardo Moreno Bastida** (Morena), tomará protesta el lunes 16 de diciembre; sin embargo, comenzó a asumir funciones y no es que se haya adelantado, sino simplemente decidió enfrentar uno de los problemas que más quejas concentra entre los habitantes del municipio de Toluca y es que decidió probar la calidad y durabilidad de un material con el que ha decidido bachear y que ha sido probado en Barcelona.



Ricardo Moreno.

Si bien se han probado diversas técnicas y casi todas fallidas, resultaron con el pavimento aún más afectado de lo que estaba antes. La realidad es que el alcalde electo intenta enfrentar el conflicto, que por años ha mantenido a la población unida en el reclamo y la protesta, pues las calles son intransitables. Veremos qué tal funciona.

Las barbas a remojar

ESPECIAL

:::: Naucalpan, gobernado por **Angelica Moya** (PAN) y Nezahualcóyotl, por **Adolfo Cerqueda** (Morena), fueron los dos municipios con más bares y establecimientos con expendió de bebidas que fueron verificados o clausurados durante el operativo *Atarraya*, encabezado por la Secretaría de Seguridad Pública federal. Los negocios fueron cerrados pues en algunos se investiga la venta de estupefacientes, la comisión de ilícitos o la vinculación con células del



Adolfo Cerqueda.

crimen organizado, lo que deja expuesto el contubernio de las áreas municipales encargadas de la verificación de los inmuebles, incluso de las policías municipales o los directores de desarrollo económico, toda vez que el operativo incluyó todo tipo de corporaciones, menos las municipales. Los ediles deben pensar a quién heredarán esos cargos, la titularidad de áreas sensibles en las que pueden colarse la corrupción y la ilegalidad.

Cambios de partido

ESPECIAL

:::: En breve iniciarán las administraciones municipales, el 1 de enero habrá una reconfiguración del mapa político y en algunos casos como Atacomulco, los habitantes aspiran a mucho más que solo la transición de partidos. No quieren solo pasar del PRI a Morena, sino van por muchas más exigencias. Por ejemplo, hay dudas de por qué se coló la Familia Michoacana, el alcalde electo **Nicolás Martínez Romero** (Morena), tiene varios retos, por ejemplo, recuperar lo que antes fue esta cuna de políticos que cobró fama por ser el lugar del que emanaron importantes líderes priistas del país y también, la demarcación segura y próspera para la logística.



Nicolás Martínez.